

Antrag vom November 2019
Verkehr

Eigene Stellplätze für Lastenfahrräder, Dreiräder und Fahrräder mit Anhängern ausweisen

Antrag:

Die Landeshauptstadt München möge prüfen, ob an viel frequentierten S-, U- oder Trambahnstationen in Berg am Laim auf Flächen im Eigentum der SWM, der MVG oder der DB eigene Stellplätze für Lastenfahrräder, Dreiräder und Fahrräder mit Anhängern gesondert durch Markierung ausgewiesen werden können. Diese sollen ausschließlich für diese Räder zur Verfügung stehen und auf deren Größe angepasst sein. Eine entsprechende Regelung der Nutzung könnte in der Hausordnung der jeweiligen Eigentümerin erfolgen. Geeignet wären unter anderem der U-Bahnhof Michaelibad, die Wendeschleife der Tram 21 an der St.-Veit-Straße, die S- und Trambahnstation Berg am Laim oder der Ausgang Friedenstraße des Ostbahnhofs.

Begründung:

Die Erfahrung anderer Städte zeigt, dass eine zunehmende Nutzung von Lastenfahrrädern und Dreirädern und das Abstellen dieser Fahrräder im öffentlichen Raum zu verstärkten Platzkonflikten gerade auch auf Flächen, die eigentlich Fußgängern zur Verfügung stehen, führt. Aufgrund ihrer überdurchschnittlichen Maße ragen Lastenfahrräder und Dreiräder gerade an herkömmlichen Fahrradständern gerade in stark frequentierten Bereichen mit einem überschaubaren Platzangebot nicht selten bis weit in den Gehweg hinein. Dies trifft auch auf Fahrradanhänger zu.

Um diesem Problem frühzeitig vorzubeugen, sollten an S-, U- oder Trambahnstationen hinreichend separate Stellplätze geschaffen und markiert werden. Dies wäre gerade auf Flächen der stadteigenen SWM oder MVG, aber gegebenenfalls auch der DB möglich, wo eine entsprechende Regelung über die Hausordnung vorzusehen wäre.

Ein solches Angebot käme gerade auch Nutzern von Dreirädern zugute, die diese oftmals aus gesundheitlichen Gründen nutzen und in ihrer fußläufigen Mobilität eingeschränkt sind. Durch eigens ausgewiesene Stellplätze in der Nähe der Stationen könnte für sie die Erreichbarkeit des öffentlichen Nahverkehrs verbessert werden.

Fabian Ewald
Fraktionssprecher